



おんだがわ



町田市立南大谷小学校
校長 鶴岡 武臣

URL <http://www.machida-ky.ed.jp/e-minamioya/>

社会科見学を終えて～よく見て・よく聞く～

校長 鶴岡 武臣

先日、5年生と一緒に社会科見学に出かけました。社会科見学は社会見学。学校という自分たちの領域から出て、社会に触れるところに意味があります。出発時には、働いている人たちの領域へお邪魔するという心構えを話すのですが、集合前から何人もの子が気持ちの良い挨拶をしてくれて、「どこに出しても恥ずかしくない南大谷の子」を感じて安心しました。

宇宙科学館でプラネタリウムや体験アトラクションを楽しんだ後、味の素川崎工場へ向かいました。この工場では、子供たちは「記者になって取材をする」という形で見学が進んでいきます。作物が農場で収穫されてから商品となって消費者に届くまでの流れ、実際にロボットが製品を梱包していく様子など、子供たちは真剣な取材態度でメモを「取りまくって」いました。たまに、社会科見学で時間を持て余してしまうということがありますが、この日は違いました。「もっと見ていたい」「もっと書き込む時間がほしい」という思いが子供たちから感じられ、とても充実した一日になりました。嬉しかったことは、子供たちが見学の目的を意識できていたこと、つまり食品の流れや、オートメーションシステムに興味をもち、知りたがっていたということです。

ロボットが、調味料のビンをどんどん箱に詰めていく様子は、だれが見ても面白い光景です。ですから就学前の子供を連れて行ってもきっと喜ぶと思います。ただし、単に見ることと「見学」することは大きく違います。5年生は、「ロボットに交じって働いている人は何をしているんだろう？」といった疑問をもったり、「あのロボットは吸盤を使って箱を持ち上げているのか！」といった発見をしたりしながら見ていました。見ることも、聞くこともそこにどれだけの意識が向けられているかで、自分に入ってくる情報は変わってきます。やはり、「社会科見学どうだった？」と聞いたとき、「楽しかった」に加えて、「ロボットの腕がね…」「人間の役割もあってね…」といった気づきが話せるようにしていきたいです。

子供と話していて「よく見てるなあ！」「よく聞いているなあ！」と感心することが多いです。やはり、「よく見ること・聞くこと」は成長とつながっていると感じる毎日です。



学校からのお知らせ

*学年末 保護者会について

今年度最後の保護者会を以下の日程で実施いたします。

3月 5日(水) 14:00~	2年【クラスごと…各教室】	4年【クラスごと…各教室】
	5年【クラスごと…各教室】	
6日(木) 14:40~	1年【クラスごと…各教室】	3年【クラスごと…各教室】
	6年【学年…体育館】	
11日(火) 14:40~	わかば学級【わかば3教室】	

- (内容)・後期及び今年度の児童・学級の様子
・始業式について
・クラス替えについて
・来年度の主な行事予定 など

※詳細につきましては、tetoruにて配信しますので、そちらをご覧ください。
※担任や他の保護者の方と顔を合わせる大事な機会ですので、ぜひご来校いただきますようお願いいたします。やむを得ず meet 配信を希望される場合は、担任までお知らせください。

*新1年生入学説明会

2月6日(木)

14:00~(受付 13:45~) 場所:体育館



来年度入学予定の新1年生入学説明会を行います。該当のご家庭には既にお知らせしておりますが、ご近所にご存知ない方がいらっしゃいましたら、お知らせいただければ幸いです。

なお、現1・2年生は4時間授業となります。

*道徳地区公開講座のお知らせ

2月8日(土)に、道徳地区公開講座を行います。詳細については、別途 tetoru にてお知らせいたしますので、そちらをご覧ください。

*6年生による南大谷中学校訪問について

2月28日(金)に、6年生は南大谷中学校を訪問します。中学校に進学するにあたり、中学校の生活や学習について直接話を聞く活動を行います。この活動を通じて、中学校の様子を知り、見通しをもったり、不安を解消したりすることを目的としています。

*けやきの木を伐採しました

校庭の西側、バスケットコートと砂場の間に立つ大きなけやきの木。この学校を昔から見守ってきた大切な木です。しかし、近年は老木となり、激しい風雨でなくても大きな枝が落ちてしまうこともありました。

市と相談しましたがやはり危険であると判断し、子供たちの安全を最優先に考えて外側の枝葉を伐採することになりました。短くはなりましたが、引き続き南大谷小を見守る木であってほしいと思っています。

*キャリアパスポート入力・記入のお願い

行事や学習においてめあて・振り返りを行い、それをデータや紙に残すことで自身の変容や成長を自己評価できるようにしています。学年末には1年を振り返り、自分自身ががんばったことを書きます。その際、保護者の方にも児童が書いた内容を受けてコメントをいただきたいと思えます。2月28日(金)までに1~2年の児童は紙に記入、3~6年の児童はクロムブックに入力しますので、保護者の方は3月7日(金)までに記入か入力をお願いします。これは小学校から高校まで継続して行い、引き継いでいくものですので、ご協力どうぞよろしくお願いいたします。

各学年からのお知らせ

1年

○2月の予定について(再掲・追加)

- ①2月19日(水)は、1年2組にて研究授業を行う関係で、1年2組のみ5時間授業後の14時20分頃下校となります。
- ②2月25日(火)は、担任が全員出張のため、1年生全クラス4時間授業(13時15分下校)です。

○防寒着について

まだまだ寒い日が続くので、ジャンパー・コートなどを着て登校することが多いと思います。学校では安全上、防寒着はランドセルにしまうよう指導しています。お手数ですが、お子さんが自分でランドセルにしまうことのできるものをご用意ください。

2年

○リコーダーの購入について

3年生の音楽でリコーダーを使用します。購入の案内を2月3日(月)にテトルにて送ります。購入を希望される方は、2月13日(木)までにお申し込みください。

○生活科のインタビューについて

先月下旬に、インタビュー用紙を配布しました。「あしたへつなく じぶんたんけん」の学習のために、ご協力をお願いします。2月12日(水)までに持たせてください。

○空き箱の用意について

算数「はこの形」の学習で、空き箱を使用します。直方体か立方体の空き箱を1つご用意ください。机の上で箱の形を写し取りますので、大き過ぎない物をお願いします。記名の上、2月17日(月)までに持たせてください。

3年

○総合「地域安全マップ」フィールドワークについて

2月14日(金)の5～6時間目に、総合の学習の「地域安全マップ」の作成に向けて、フィールドワークに行きます。

詳しくは、以前配布したプリントと、tetoru 配信をご覧ください。

○持ち物の確認のお願いについて

4年生に向けて持ち物の確認をお願いいたします。文房具は学習の邪魔にならないような、シンプルなもの。学習に関係ないものは持ってこないことを各クラスでも話をしました。ご家庭でも再度確認をお願いいたします。

4年

○書写展について

2月7日(金)から2月16日(日)まで、国際版画美術館にて書写展が行われます。すてきな作品ができましたので、ぜひお子さんと一緒にご覧になってください。作品を台紙に貼るお手伝いをしてくださった方々、本当にありがとうございました。

○空き箱の用意について

算数の学習で、いろいろな形の空き箱を使用します。ご家庭にありましたら、記名の上、2月12日(水)までに持たせてください。ランドセルや手提げ袋に入る程の大きさで構いません。よろしくをお願いします。

5年

○川上村移動教室について

説明会にご参加くださりありがとうございました。

- ・2月22日(土)～健康観察が始まります。忘れずにきちんと記録をするようお声掛けください。
- ・参加代金の支払いなどについては、実施後に決定次第 tetoru にて連絡させていただきます。
- ・2月25日(火) 事前健診があります。しおりを忘れずに持たせてください。

○入学式前日準備について

例年だと、新6年生は入学式の事前準備のため、前日登校がりましたが、来年度はありません。その作業を3月25日に行います。

6年

○卒業文集の内容確認のお願い

卒業文集の個人ページの内容の確認を2月20日(木)までにお願います。お子さんが自分のページを書き終えたら持ち帰りますので、ご確認いただき、ご署名(サインなど)をお願いします。

○音楽の合奏について

3月6日(木)の保護者会の開始前に子供たちが6年生を送る会で演奏する合奏を体育館にて披露する予定です。詳細は、後日 tetoru にて連絡させていただきます。ご都合がつくようでしたら、ぜひお越しください。

○調理実習について

2月に調理実習を予定しています。材料費は、150円程度の予定です。ご承知おきください。

わかば

○わかば学級 個人面談について

来年度の教科交流についての個人面談(1～5年対象)を行います。そのため、2月13日(木)・14日(金)・20日(木)・25日(火)・28日(金)は下校が13時00分となります。

○わかば学級 販売体験について

2月8日(土)わかば学級の販売体験です。1・2時間目に行いますので、1時間目から参観可能です。



ひいらぎわし